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Рынок  без  хозяина – базар

Сертификаты для переселенцев
На совместном заседании комитета по миграционной и
демографической политике Общественной палаты Во�
ронежской области и УФМС по Воронежской области
рассматривались вопросы, связанные с приобретением
переселенцами жилья за счет средств федерального
бюджета. Вынужденные переселенцы, желающие встать в
очередь для получения жилищного сертификата, должны
лично до 1 июля 2006 года обратиться в УФМС (Воронеж,
улица 9 Января, 54).

В Воронеж прилетел SAAB!2000
Швейцарскими са�
молетами междуна�
родного класса
SAAB�2000 отныне
будут летать пасса�
жиры аэропорта
ОАО «Воронежавиа».
По словам генераль!
ного директора авиакомпании «Полет» Анатолия Карпова,
эти самолеты позволят значительно расширить географию
международных полетов в Европу ! помимо стран СНГ, Гер!
мании  планируются маршруты в Италию, Хорватию, на
Кипр. А авиапассажиры теперь смогут путешествовать с боль!
шим комфортом и меньшей тратой времени.

Отличников пригласили на бал
Напряженные выпускные экзамены в школах почти уже
позади. Можно вздохнуть и с облегчением, и с радостью. Осо!
бенно тем, у кого в аттестатах и дипломах о среднем образова!
нии – только отличные оценки. Специально для них Воронеж!
ский экономико!правовой институт приготовил приятный
сюрприз. В пятницу, 23 июня, в театре оперы и балета инсти!
тут проводит бал медалистов. Перед лучшими выпускниками
2006 года выступят Надежда Кадышева и ансамбль «Золотое
кольцо». Пригласительные билеты для отличников в образо!
вательные учреждения  области уже разосланы.

Наш Билли в Москве
На восьмидневном Фестивале современной британской
драматургии, проведённом на столичных сценах Бри�
танским советом в России и Фестивалем современной
пьесы «Новая драма», Воронежский Камерный театр пред�
ставил свою недавнюю премьеру � «Бедного Билли» по
пьесе Мартина МакДонаха. Кстати, в рамках фестиваля мож!
но было увидеть ещё одну её версию ! Омского «Пятого теат!
ра». В качестве постановщиков большинства участвовавших
спектаклей выступили приглашённые британские режиссё!
ры ! «Бедный Билли», работа Михаила Бычкова, оказалась
одним из редких исключений. Критики высоко оценили спек!
такль из Воронежа, особо отметив помимо режиссёрской
работы игру актёров Камиля Тукаева и Анатолия Абдулаева.

Не дисквалификация, так штраф
Арбитражный суд Воронежской области взыскал с ар�
битражного управляющего ОАО ВЭКС (более известного
как экскаваторный завод) Юрия Тарасова штраф в сум�
ме 50 минимальных размеров оплаты труда. Как объяс!
нила Ирина Червакова, помощник руководителя Росрегист!
рации по работе со СМИ, это максимальный размер штрафа,
который может быть наложен в соответствии с санкцией
вмененного ему административного правонарушения за не!
выполнение плана внешнего управления, реализацию зало!
гового имущества без разрешения залогового кредитора, мно!
гочисленные нарушения порядка созыва и проведения со!
брания кредиторов должника.

По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, сегоднясегоднясегоднясегоднясегодня
днемднемднемднемднем по области переменная облачность, преимущественно без
осадков; ветер северо�восточный, умеренный, температура
плюс 24�29.плюс 24�29.плюс 24�29.плюс 24�29.плюс 24�29.

21 июня 21 июня 21 июня 21 июня 21 июня по области – переменная облачность, преимуще�
ственно без осадков, ветер восточный, слабый; температура но�
чью плюс 13�18,плюс 13�18,плюс 13�18,плюс 13�18,плюс 13�18, днем плюс 24�29. плюс 24�29. плюс 24�29. плюс 24�29. плюс 24�29.

22 июня22 июня22 июня22 июня22 июня по области – переменная облачность, преимуще�
ственно без осадков, ветер юго�восточный, слабый; температу�
ра ночью плюс 14�19, плюс 14�19, плюс 14�19, плюс 14�19, плюс 14�19, днем плюс 25�30.плюс 25�30.плюс 25�30.плюс 25�30.плюс 25�30.

Разговоры о том, что главный санитарный врач области Чубирко преследует какие7то личные интересы на
Центральном рынке, в последние год7два слышались все чаще. Быть может потому, что специалисты санитарной
службы не выпускали рынок из7под контроля. Сначала ограничивались штрафами, потом пригрозили остановить
его работу и выпустили постановление о закрытии рынка. Понятно, что в торговой среде подобные действия
вызывали всевозможные толки. Чтобы пресечь досужие разговоры, Михаил Иванович пошел на необычный шаг:
пригласил на встречу предпринимателей, проектировщиков, руководителей администрации города и самого
рынка. В кратком вступительном слове сказал следующее:

Земля по кругу

Напомним, что торжествен�
ная закладка символического
первого камня в фундамент
спортивного комплекса, которо�
му в Воронеже пока нет анало�
гов, состоялась 25 апреля. Кон�
троль над реализацией проекта
взяло на себя региональное от�
деление партии «Единая Россия»
� именно по инициативе этой
партии из федерального бюдже�
та были выделены средства на
строительство спорткомплексов
в 50 регионах страны. Воронеж
оказался в числе счастливцев.

«Коммуна» тогда отметила,
что камень заложен не там, где
будет спорткомплекс, ибо на том
месте сейчас автостоянка. Но
городские власти заверили, что
проблем не будет � в ближайшее
время стоянку перенесут. Спорт�
комплекс оценили в 70 милли�
онов рублей. Однако область
должна была вложить в него
всего 25 миллионов � остальные
средства поступали по феде�
ральной целевой программе.
Строительство планировали на�
чать в мае, а сдать объект в экс�
плуатацию обещали до конца
этого года.

Однако в начале июня на имя
руководителя областного спорт�
управления Павла Брязгунова
пришло письмо от ООО «Лотос», из
которого следовало, что мэрия
отдала под строительство землю,
занятую частной собственностью,
– той самой автостоянкой, при�
чем документы о регистрации
последней передачи права соб�
ственности были датированы
20 апреля этого года.

Губернатор Владимир Кула�
ков отреагировал жестко, зая�
вив перед камерами, что «льви�
ная доля земельных участков ре�

ализуется в городе не как поло�
жено � на открытых торгах и кон�
курсах, а под разными предло�
гами уважаемым людям за
деньги, взятки и так далее». И
резюмировал, что спортивный
комплекс в этом году Воронеж
не получит – проект отдадут в
любой районный город.

Мэр, в свою очередь, публич�
но обвинил во всем Главное уп�
равление федеральной регист�
рационной службы (ФРС) по Во�
ронежской области. Заявив, в
частности, что «какие�то дельцы,
умельцы взяли какой�то сарай�
чик и зарегистрировали на зем�
ле, которая им уже не принад�
лежит». «Это те махинации, кото�
рые очень часто имеют место –
там приносишь сумму денег, и
тебе зарегистрируют хоть столб,
хоть кол, недавно вкопанный», �
сказал Борис Скрынников.

В пятницу руководство ФРС
собрало брифинг. Ее руководи�
тель Сергей Денисенко не ак�
центировал внимания на некор�
ректном заявлении мэра. Он
просто констатировал, что в мэ�
рии отсутствуют учет и контроль
за выделением земельных уча�
стков, а правая рука мэра не в
курсе, что делает левая. А в ре�
зультате появляются постанов�
ления о выделении уже занятых
территорий.

Как выяснилось, земля, от�
данная мэром под строитель�
ство спорткомплекса, еще в
1991 году была отдана некоему
ООО «Дон» � тоже под строитель�
ство, но только платной авто�
стянки. Право собственности
оформили, когда решили авто�
стоянку продать: 28 декабря
2005 года были поданы доку�
менты в регистрационную служ�

бу. Постановление мэра о выде�
ление земли под строительство
спорткомплекса датируется 19
января 2006 года. То есть под
крупный общественно значи�
мый проект, под который были
привлечены по большей части
федеральные средства, мэр от�
дал землю, претендовать на ко�
торую мог только в судебном
порядке. Независимо от того, в
чьей собственности находится
сама земля и когда истекает
срок аренды: по закону только
собственник расположенного
на ней объекта недвижимости
имеет право либо продлить
аренду этого земельного участ�
ка, либо выкупить его.

� Администрации Воронежа,
прежде чем издавать серьезные
правоустанавливающие поста�
новления, стоило десять раз
проверить, не ущемят ли они
чьи�то интересы, запросить ре�
гистрационную службу, наконец,
свою управу Железнодорожно�
го района, где наверняка есть
копия акта ввода в эксплуата�
цию, � резонно заметил руково�
дитель Главного управления рос�
регистрации по Воронежской
области Сергей Денисенко.

Очень жаль, но, судя по все�
му, Денисенко был совершенно
прав насчет неосведомленнос�
ти Бориса Скрынникова. Потому
что на официальном сайте го�
родской администрации следую�
щая цитата мэра, опровергаю�
щего слова Владимира Кулако�
ва о проблемах со строитель�
ством спорткомплекса: «Навер�
ное, очередной проект «едино�
россов» и областной админист�
рации, на котором они пиари�
лись, лопнул по каким�то другим
причинам. Городская админист�
рация выдала только одно раз�
решение и, по имеющимся доку�
ментам, аренда этого участка
земли истекла, он свободен.
Если у кого�то появились права
собственности, то это превыше�

ние полномочий федеральных и
областных структур. Если облас�
тная администрация и «Единая
Россия» не реализуют этот про�
ект, то мэрия, с привлечением
других партий, найдет нового
инвестора, и на этом месте бу�
дет построен зимний спортив�
ный ледовый дворец».

Красноречивая деталь. Еще
в ноябре прошлого года дирек�
тор ГУ «Спортсооружения» Алек�
сандр Агеев сделал соответ�
ствующий запрос во все муни�
ципальные образования, в том
числе и в город Воронеж: где

можно построить по федераль�
ной программе спорткомплек�
сы. Из десяти предложенных ад�
министрацией Воронежа адре�
сов ни под одним не оказалось
постановления о землеотводе,
проектировании и начале стро�
ительства. Очевидно, бесплат�
ные спорткомплексы городу
действительно не нужны.

Зато на резкое заявление гу�
бернатора о том, что  проект от�
дадут в какой�нибудь райцентр,
последние отреагировали
шквалом звонков в кабинет ру�
ководителя областного спортуп�

равления Павла Брязгунова. В
соответствии с областной кон�
цепцией, районы области уже
подали заявки на строительство
75 спортивных объектов – и все
они ждут своей очереди. По сло�
вам Александра Агеева, про�
блем с выделением земельных
участков там нет и быть не мо�
жет: кто откажется от спортком�
плекса, три четверти стоимости
которого берут на себя област�
ной и федеральный бюджеты?!

Юлия САВЕЛЬЕВА.

Фото Елены ЛЕСНЫХ.

Двигавшейся по главной
дороге «Ниве», за рулем кото�
рой находился 54�летний Вик�
тор Титов,  водитель автомоби�
ля «Ниссан Скай Лай» не усту�
пил преимущество. В отделе
пропаганды Управления
ГИБДД Воронежской области
«Коммуне» рассказали, что ма�
шина Титова врезалась в ле�
вое крыло «Ниссана», у которо�
го рулевое управление нахо�
дится с правой стороны. От уда�
ра Виктор Титов вылетел через
лобовое стекло и был придав�
лен перевернувшейся «Нивой».
Оба водителя скончались по
пути в районную больницу. По
предварительным данным, во�
дитель «Ниссана» находился за
рулем в нетрезвом состоянии.

Виктор Тимофеевич Титов –
родной брат председателя Во�
ронежской областной Думы
Юрия Тимофеевича Титова, ко�
торый погиб в автокатастрофе

Судьбы схожие
и трагические

Погиб в автоаварии начальник налоговой инспекции Та7
ловского района Виктор Титов. Это случилось в субботу,
в 16.15, в селе Александровка Таловского района.

в Белгородской области почти
ровно год назад, 19 июня. Кто
знал, что братьев ожидает та�
кая схожая и трагическая
судьба…

Оба брата окончили Воро�
нежский аграрный универси�
тет с дипломами ученых�агро�
номов. Затем работали по
специальности, руководили
колхозами. Позже стали сек�
ретарями райкомов партии.
Даже болели одинаково: оба
перенесли операции – коро�
нарное шунтирование сосудов
сердца. Детей – тоже по двое.
У Юрия Тимофеевича осироте�
ли две дочери, у Виктора Тимо�
феевича � дочь и сын.

Вчера весь день – по теле�
фону и по почте � «Коммуна»
принимала соболезнования
родным и близким Виктора
Титова. Год назад люди скор�
бели о его брате...

Ирина ШАБАНОВА.

 Место в районе развязки Северного моста по ули7
це Остужева, выделенное постановлением главы
города Бориса Скрынникова для строительства,
оказалось занятым частной собственностью.

Идея построить в Воронеже спорткомплекс
обернулась нешуточным скандалом

Вчера представители «Молодой гвардии» � молодежной организации «единороссов» � организо�
вали у здания мэрии пикет, как раз тогда, когда чиновники собирались на еженедельную
планерку. Выступали против разгильдяйства чиновников и за спорткомплекс для Воронежа.

– Мне как жителю города стыдно, что в цен�
тре его находится это дикое вавилонское стол�
потворение. Непонятно, почему городская
власть не хочет навести здесь должный поря�
док. Как руководитель санитарной службы я не
могу допустить, чтобы эта территория была ис�
точником опасности для здоровья населения –
вот в чем мой интерес к рынку. Не скрою, меня
просили не обращать некоторое время внима�
ние на нарушения санитарного законодатель�
ства, заверяли, что всё это быстро исправят. Я
верил и чуть ли не год мирился с этим, но дни
идут, безобразия не устраняются и не замечать
их уже нельзя. В прошлом году было полтора
десятка моих обращений в администрацию го�
рода. На них либо не было ответов, либо при�
ходили пустые отписки. Вот я и задаю вопрос:
нужен городу рынок или нет?

После столь жесткого начала первыми сло�
во взяли предприниматели. Их тревогу понять
можно: рынок � их постоянное место работы и
потеря его ведет к бедственному положению
семей торгующих здесь людей. Тем не менее
оставлять все без изменений нельзя. Терри�
тория превратилась в рассадник заразы и кри�
минала и, видимо, кому�то удобно ловить в
этой мутной воде свою «золотую рыбку». Ни
прежняя, ни нынешняя городская власть на�
водить порядок на рынке явно не хотели. Вот
и на этой встрече, несмотря на приглашение,
мэр Скрынников не появился, а пришедшая
вместо него представительница администра�
ции лишь скромно молчала.

Директор рынка Болдырев уверил всех при�
сутствующих, что реконструкция уже началась,
хотя идет она не так быстро, как хотелось бы.
Беда в том, что во время пожара сгорела до�
кументация и восстановление её заняло мно�
го времени. Тем не менее работы уже нача�
лись, люди понимают их необходимость, мирят�
ся с неудобствами и просят не закрывать ры�
нок полностью. Представитель проектировщи�
ков со своей стороны заверил, что, несмотря
на сложности, всю документацию они подго�
товят к 15 сентября. Объем работ действитель�
но огромен.

Необходимо полностью переделывать водо�
провод и канализацию: на рабочих местах тор�
говцев должны быть краны с водой и ракови�
ны. Поскольку за 30 лет существования рын�
ка коммуникации ни разу толком не ремонти�
ровались, то большинство труб превратилось
в труху и их предстоит менять. Во вторых, при�
дется принципиально пересматривать органи�
зацию торговли на прилегающих к зданию пло�
щадках. Хаос уличной торговли должен быть
ликвидирован. Места для торговли должны

быть пронумерованы с соблюдением санитар�
ных норм, а значит, как минимум половине
ныне торгующих людей места не найдется. Тем
более что торговля в Театральном проезде бу�
дет запрещена полностью. Понятно, это извес�
тие вызвало негативную реакцию у собравших�
ся.

– Почему вы хотите оставить столько людей
без работы? – задали вопрос Михаилу Чубир�
ко.

– Никого не хочу оставить без работы, – от�
ветил он. – Я лишь хочу, чтобы у нас в городе
наконец�то начал действовать закон.

Чувствуется, предпринимателей, а это в ос�
новном женщины, захватывают эмоции, но не�
легкий диалог продолжается. И он порождает
все новые вопросы. Люди готовы вложить в ре�
конструкцию рынка часть своих личных средств,
но где гарантия, что их можно будет получить
назад в случае увольнения? Этот вопрос к ди�
ректору рынка, но ответа на него нет, потому
что многие имущественные споры до сих пор
не решены. В здании рынка, например, есть
производственные площади, которые ему не
принадлежат. Почему? Никто не знает. В лет�
нюю пору подвальные залы в основном пусту�
ют. Почему такая расточительность? Ответа и
на этот вопрос нет. Нужна ли перед централь�
ным входом в рынок барахолка промышленных
товаров? Сомнительно. По крайней мере укра�
шением для города она точно не является.

– Вы сказали, что на уличных лотках будет
разрешена торговля только фасованными ба�
калейными товарами, – обращается одна из
предпринимательниц к Чубирко, – но ко мне ча�
сто подходят пожилые люди и просят взвесить
по 200�300 граммов крупы или макаронных из�
делий. Значит, теперь я вынуждена буду им от�
казывать. Мне всё же не понятно, почему на раз�
вес нельзя торговать?

– Будем учиться работать в соответствии с
санитарными нормами и правилами, – отвеча�
ет Михаил Иванович. – На улице разрешается
торговля только фасованной продукцией, овоща�
ми и фруктами. Хочу сообщить вам, что мы бу�
дем строго следить за сроками реализации и
послаблений на этот счет не допустим.

Задавались вопросы по работе холодильных
установок и реализации скоропортящейся про�
дукции, по возможности оперативного оформ�
ления медкнижек и организации все той же улич�
ной торговли. На все вопросы давались четкие
ответы. И сам руководитель Роспотребнадзора
задавал вопросы проектировщикам, предприни�
мателям, директору рынка. Одни ответы его уст�
раивали, другие он не принимал. Шел поиск ком�
промисса, который не ущемлял бы интересы про�
давцов, покупателей, самого города и не проти�
воречил бы нормам законов. Свою позицию Чу�
бирко выразил однозначно: рынок нужен всем,
но это должен быть цивилизованный рынок, а
не цыганский табор, который сегодня бесцере�
монно прописался в центре Воронежа.

Борис ОРЛОВ.
Фото Михаила ВЯЗОВОГО.

В строю � новая
поликлиника

Разработкой проекта и стро�
ительством занимались специа�
листы ООО «Воронежагропром�
стройкомплект». На возведение
будущей поликлиники для сило�
виков и членов их семей ушло
несколько лет. По ходу строитель�
ства проект неоднократно ме�
нялся, создавалась новая ком�
позиция будущего здания. При
этом средства выделялись ис�
ключительно из федерального
бюджета.

Теперь это одно из лучших уч�
реждений здравоохранения об�
ласти, оснащенное современней�
шим медоборудованием, позво�
ляющим на высоком уровне вес�
ти диагностику и лечение заболе�
ваний, проводить консультации
пациентов. Например, хирурги�
ческий кабинет оснащен аппара�
тами магнитно�лазерной тера�
пии, позволяющей сократить сро�
ки лечения ран и переломов. Био�
химические и гематологические
исследования выполняются на
автоматических анализаторах.

Среди почетных гостей, уча�
ствующих в церемонии открытия
поликлиники, были губернатор
Воронежской области Владимир
Кулаков и начальник Главного
медицинского управления ФСБ
России Алексей Лапин. Кстати,
Владимир Григорьевич приехал
к «своим» не с пустыми руками:
администрация области сделала
новоселам королевский пода�
рок – бразильское стоматологи�
ческое оборудование стоимо�
стью 50 тысяч долларов.

Сергей ЛЬВОВ.

Накануне Дня медицинского
работника в центре Вороне7
жа открылась новая поли7
клиника УФСБ России по Во7
ронежской области.
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